

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS

Año VI - Núm. 1.539

Viernes 13 de Mayo de 1910

MAYOR, 36: PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

Agua de Solares

Especialmente indicada en los CÁRROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPERLOIDIA.
De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.
Do venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

ALICANTE REPUBLICANO

Monárquico, ni lo ha sido, ni lo es, ni lo será nunca; únicamente *Eco de Levante* dice otra cosa, porque como forastero desconoce en absoluto la historia política del pueblo de Alicante.

Ante las razones que *Eco de Levante* expone en su número del miércoles para probar que Alicante es monárquico, existen otras que encierran más lógica y prueban lo contrario.

Aun no hace tres años, el partido republicano de esta ciudad, se hallaba dividido en el más completo retraimiento, y por esta razón se encontraba alejado de las luchas políticas.

Repercutió entre los republicanos tan solo la palabra unión, y bien pronto, sin contar con todos los elementos que lo integran, existiendo todavía esas luchas intestinas que debilitan las masas, se apresó a la lucha y con muy poco trabajo elevó a los escaños del Consistorio a diez representantes suyos elegidos espontáneamente por la voluntad del pueblo.

Estas apreciaciones nuestras contienen mucha más lógica que las emitidas por *Eco de Levante* en su editorial del miércoles.

Tanto es así, que en Alicante no hay ya clase social que no cuente en su seno centenares de individuos que no sólo no se asusten de la República, sino que ansían, hagan otra vez elecciones para contribuir a la obra redentora de barrer de la Casa del Pueblo a toda esa plaga de forasteros que agarrada como la sapa, vive de la olla del presupuesto municipal.

Eco de Levante reconoce, y sin inconcientemente ninguno declara, que en Alicante el candidato republicano obtuvo 322 votos más que el que más obtuvo de los demócratas monárquicos, y esta verdad pone de manifiesto las razones que nos asisten a nosotros para demostrar que esta ciudad no está por los monárquicos. Consideraciones de otro orden y de mayor interés nos hacen ver a nosotros bien a las claras que el partido canalejista en esta ciudad ha entrado en período de descomposición, que en plazo no lejano sus nuevos directores tocarán las consecuencias.

Las ingratitudes tarde ó temprano se pagan caras, y esta deuda cuya responsabilidad recae sobre la conciencia de algunos canalejistas de conveniencia, hay que extinguir, mal que les pese, contra todo contubernio preparado para ocultar la verdad de todo.

Ante estas ingratitudes, ante tamañas felonías, ante tanta falsedad llevada a cabo por los que se llaman amigos del Sr. Canalejas, continúa la labor de unión de todos los republicanos alicantinos, que dará al traste con los que no hay que esperar que abandonen el campo en aras de la salud de nuestro pueblo, porque para esta clase de gente no sirven las palabras ni las indirectas, hay que aplicar otro sistema más eficaz, que corte de raíz la semilla estéril.

el envejecido, periódicos hay que entonan himnos de alabanza a la sinceridad, a la honradez electoral del Gobierno.

¿Pero a quién se pretenderá engañar con esa disparatada leyenda de una sinceridad y de una honradez que no existen?

Los hechos proclaman y proclamarán eternamente que las elecciones del domingo son de lo más sucio, de lo más puerco, de lo más inmoral que se ha visto en España desde Romero Robledo hasta la fecha.

¿Que en Madrid no se han realizado las fechorías acostumbradas y que en contra ó cinco capitales se ha respetado la voluntad del Cuerpo elector? Porque no ha sido posible otra cosa, por prudencia, porque ofrecía ciertos peligros forzar la máquina. Mas ¿y en Granada? ¿Y en Córdoba? ¿Y en Guadalajara? ¿Y en Molina de Aragón? ¿Y en Calatayud? ¿Y en casi todo el resto de España? No se ha retrocedido ni ante el asesinato. Ahí está Yaela. No se ha regateado ninguna coacción, ninguna violencia, ninguna arbitrariedad. El clamoreo, la protesta, la indignación son generales.

Si á eso se le llama sinceridad y honradez electoral, ¿qué será deshonesto, prostituir y escarnecer el sufragio? ¿qué será falsear y usurpar las representaciones parlamentarias?

Forjar la leyenda de la sinceridad electoral de Canalejas es un colmo y un insulto a la verdad; es cerrar los ojos ante los insólitos escándalos que son públicos, notorios, innegables.

¿A quién se sirve así? ¿Hasta cuándo vamos a vivir de mentiras, de ficciones, de estúpidas leyendas, de todo lo que nos envenena y aniquila?

Canalejas, aliado de Maura y convertido en instrumento de los designios de Maura, ha hecho ó ha dejado hacer unas elecciones a lo Romero Robledo, con sus asesinatos correspondientes. Las actas, las codiciadas actas, van todas ó casi todas buenas, excepto las de los republicanos; sucias de toda inmundicia en su mayoría, y manchadas de sangre algunas.

Esta es la verdad; esto es lo que proclaman los hechos, lo que en sus informaciones sobre la campaña electoral estampan en sus columnas los propios periódicos que han empezado a forjar la leyenda de un Canalejas respetuoso con el sufragio.

Por fortuna la opinión está ya muy despierta y no es posible engañarla con leyendas. Ella no puede creer en la sinceridad electoral de Canalejas, como no puede creer en las convicciones democráticas de que tanto alardeó y sigue alardeando el aliado de Maura. Bastaba lo de Yaela, lo de Molina de Aragón, lo de Granada, para conocer, juzgar y condenar inapelablemente a ese político que hoy detenta el Poder a título de demócrata. Pueden sigar, ensalzar y alabar a Canalejas sus aliados, Maura y sus meanales, la camarilla, los enemigos de la democracia; pero los verdaderos demócratas, los verdaderos liberales no pueden por motivos de decoro y de honestidad política, porque esas elecciones son una vergüenza.

completamente descarrilada desde la crisis de Octubre, cuando fué lanzado Maura del poder por las oposiciones.

Entonces la soberbia de Maura impidió que se formase otro gobierno conservador y dió entrada a los liberales en perjuicio de declararles la implacable hostilidad, porque así podía ensañarse.

Después la solución Canalejas ha sido un cable para Maura, mientras que para el primero es un dogal que le pone en peligro de asfixia.

Las elecciones de Madrid demuestran que con la implacable hostilidad habieran triunfado los monárquicos, claro que menos, más bien, pocos mauristas; en cambio con el apoyo de Maura a Canalejas han triunfado los republicanos; Maura ha hecho su juego.

Ahora presentase un grave problema: la presidencia del Congreso.

Canalejas vería con gusto que presidiera Morat, pero es imposible, porque Morat tiene que liquidar la crisis última, y es probable que de la liquidación salgan cosas que enfaden a Canalejas.

Romanones no puede presidir de ninguna manera y la presidencia no puede ser interina.

La Cámara popular va á ser agitada.

Los republicanos van á promover debates sobre la semana trágica y sobre la crisis.

Estos debates serán ruidosos y degenerarán en conflictos parlamentarios.

Piensa Canalejas aprobar en dos meses el presupuesto grande.

No podrá, y quizá se dé el caso de que llegue el 1.º de Enero y no tenga el Gobierno presupuesto.

Creo lógico que lo primero que debe hacer el Gobierno es presentar con urgencia un presupuesto ordinario y luego de ser aprobado ir discutiendo los proyectos especiales é irlos adaptando á medida que se aprueban.

Desde luego puede asegurarse que la primera etapa parlamentaria va á ser interesantísima.

Politiquero

Anoche en el tren correo marcharon á Madrid los concejales demócratas de este Ayuntamiento D. Alfonso de Rojas y D. Federico Soto.

A este viaje conceden suma importancia los correligionarios de dichos señores, asegurándose que el primero de ellos, en pago á sus revelantes méritos contraídos en la pasada lucha electoral, será nombrado gobernador civil de Huelva muy en breve.

Las tupinadas cometidas en la inmensa mayoría de los pueblos de la circunscripción en pro de la democracia, bien merecen el premio que va á otorgarse al nunca bien ponderado exalcalde de Alicante. Así debe de ser.

Según leemos en un apreciable diario de Orihuela, la empresa arrendataria de aquel Circo taurino, ha solicitado una subvención del Ayuntamiento para la organización de las dos corridas de feria en aquella importante población.

Fundamenta la petición dicha empresa, en que el mal estado de la provincia no le permite organizar ese espectáculo, que tantos forasteros lleva á Orihuela, sin grave riesgo de perder unos miles de pesetas.

Nos parece muy justa la petición y, estimamos que aquel Municipio no le denegará por lo razonado y por lo justo.

Entre los republicanos madrileños existe verdadero interés y ansiedad por conocer el resultado del escrutinio en varios distritos y circunscripciones donde primeramente coincidieron los datos oficiales y particulares en adjudicar el

triunfo á los candidatos del partido, que luego han sido rectificadas hasta el extremo de dejarlos sin voto.

Los que mayor interés inspiran son los de Santander, Jerez, Tenerife, Vendrell y Granada, por donde triunfaron por los primeros lugares Luis Hoyos, Moreno Mendoza, Fermín Aranda, Sol y Ortega y Leonardo Ortega.

Respecto á éste, que tantas simpatías tiene en Madrid, se proponen los republicanos celebrar una manifestación el día que venga á Madrid, recibéndole en la estación y acompañándole á su domicilio, sea cualquiera el día que venga.

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la ciática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez, 1'25 pesetas. Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

Causa contra Jara

(CONTINUACION DE LA SESION DE AYER)

Un exabrupto

Ya leeréis ayer la declaración (íntegra, exacta, sin quitar punto ni coma), que hizo el notable letrado y diputado á Cortes por esta circunscripción D. Salvador Martínez Moya; pues bien, *El Tiempo*, así se titula el orgullo ó órgano del encarnizado enemigo de la prensa, cierra primero, con desusada vulgaridad reproduce el párrafo de la declaración de tan dignísima personalidad, en el que, (quien sabe, si por un delicado sentimiento de delicadeza) el señor Martínez Moya dijo que se resistía á creer que el crimen que la opinión pública denunciaba, se hubiese perpetrado en la casa, por la señora del señor Narbona.

A tan desatinada salida de tono contesta el Sr. Jara con la siguiente carta publicada en *El Liberal* de Murcia.

Carta de Jara Carrillo

«Señor Director de *El Liberal*.
Mi querido amigo y compañero: Si usted una vez más quiere darme pruebas de su amabilidad, ruegole se digne concederme el favor de publicar la siguiente carta que dirijo al ilustre letrado D. Salvador Martínez Moya, para que él sea testimonio público de una interesante declaración, recogida por el periódico que dirijo y por *El Tiempo*, órgano de los conservadores.
Gracias mil de un afectísimo compañero y seguro servidor q. b. s. m.,
P. Jara Carrillo

Señor D. Salvador Martínez Moya.
Muy señor mío y respetable amigo: De una nueva demostración de la nobleza de usted, he sido testigo esta mañana, desde el banquillo del procesado que yo ocupo en causa que toda Murcia conoce.

Usted ha declarado como testigo de mi defensa, y usted, caballerosamente y hoy como siempre, ha procedido.

El Tiempo y *Región de Levante*, periódicos el primero conservador, órgano de mis acusadores, y el segundo, liberal, que yo dirijo, han hecho informaciones de la declaración de usted, que tanta importancia entraña, por ser de un testigo intachable.

Yo le ruego, con el testimonio de mi eterna gratitud, que lea lo que de la declaración de usted reseñan ambas publicaciones, y diga á Murcia entera si lo dicho por *El Tiempo* es fiel reflejo de lo por usted manifestado ante el tribunal que me juzga.

Apelo á su lealtad con este motivo, porque además de los dignos jueces de cuyo fallo depende mi libertad, existe un pueblo que me juzga en un pleito de

honor, en el cual, con notoria injusticia, depone el periódico de mis enemigos á espaldas de la verdad, y de mis juzgadores.

Se me roba lo que usted prodigamente me otorga, y esto aumenta mi amargura, porque yo quería creer más nobleza en mis enemigos.

Este favor será un reconocimiento más de sus muchas bondades, las que especialmente viene dispensando á su afectísimo amigo y s. q. b. s. m.

P. Jara Carrillo.

A esta carta contesta inmediatamente el Sr. Martínez Moya con esta otra.

Sr. D. Pedro Jara Carrillo

Muy señor mío y distinguido amigo: Al requerimiento cariñoso que se sirve hacerme en su carta inserta en *El Liberal* de hoy, correspondo gustoso, no sólo en orden á los lazos de amistad que con usted me unen, sino á la vez para contribuir al restablecimiento de la verdad, y en su vista, la opinión imparcial, juez soberano en esta contienda que mantiene con mi respetable amigo D. Francisco Narbona, emita con independencia de los Tribunales de Justicia su definitivo y sereno juicio.

Ayer, cambiando con la obligación que todo individuo tiene de acudir á los llamamientos judiciales, fui á la Audiencia á declarar en la causa que contra usted se sigue á instancias del Sr. Narbona. En honor á la verdad debo hacer constar que cuando me presenté ante el indicado Tribunal, ignoraba por quién había sido propuesto como testigo, porque tanto usted como el Sr. Narbona, apesar de ser ambos amigos míos, no me habían indicado nada que se relacionase con tan desagradable asunto.

Declaré, pues, sin prejuicios de ninguna clase, y atento tan sólo á aquellos deberes que todo hombre de conciencia debe tener en cuenta cuando se ventilan asuntos de la gravedad é importancia del que se trata.

Como recordará, fui interrogado por su defensor si era cierto que en Murcia hubo un movimiento de opinión contra la familia del Sr. Narbona, en una fecha que no puedo concretar en este momento, á consecuencia de haberse cometido un delito.

Heber negado la certeza de la pregunta, hubiera constituido una falsedad que soy incapaz de realizar, y cumpliendo con un deber para mí inexcusable, no sólo contesté afirmativamente, sino que á la vez exponí que en más de una ocasión me vi obligado á protestar en algún centro de recreo y en mi despacho, de las versiones que relataban con referencia al suceso, personas de todas las clases sociales, protesta basada en el concepto elevado que tengo formado de la familia del Sr. Narbona, y en la creencia firme que entonces tenía y hoy sigo sustentando, de que ni el indicado señor, ni su respetable esposa, son capaces de ejecutar acto alguno que dé motivo al desmerecimiento social.

Yo no podía tampoco negar, porque al hacerlo hubiese mentido escandalosamente, que en *Región de Levante* no se consignaron todas las manifestaciones que relacionadas con el suceso en cuestión, se permitieron hacer muchas personas, guiadas las unas por error de juicio y otras por apasionamiento ó enemistad con el Sr. Narbona, porque hay que convenir que en aquellos días la fantasía popular se desbordó en términos tan poco usuales, que bien puedo asegurar sin temor de ser desmentido, que el suceso que se suponía realizado casa del mencionado señor, fué verdaderamente tema de todas las conversaciones.

Respecto al concepto que como periodista me merece, también fui interrogado, y atento tan sólo á los dictados de mi conciencia, y procediendo de toda clase de consideraciones, me permití ex-

LA VERDAD

Mientras surgía la formidable protesta de Granada y llegan de toda España á los periódicos noticias de los incommensurables escándalos electorales ocurridos el domingo, y de los atropellos, abusos y violencias á que han recurrido los ministeriales para sacar triunfante

JUICIOS POLITICOS

Sánchez Toca ha hecho á un redactor de *El Imparcial* importantes juicios políticos.
«La política en este país—dijo—está

Entre los republicanos madrileños existe verdadero interés y ansiedad por conocer el resultado del escrutinio en varios distritos y circunscripciones donde primeramente coincidieron los datos oficiales y particulares en adjudicar el

Bernad y Comp^a

GRAN BAZAR PRINCESSA

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Batería esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes para tiendas, restaurantes y cafés.

La casa que más barato vende. — Precios sin competencia. — San Fernando, 10 y Princesa, 24

Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desea en librería, así como en sus últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía.

Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, menús, participaciones de enlace, y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelos mortuorias, impresos de defunción e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

poner lo conceptuaba un perfecto caballero, hasta el punto que de no ser así quizá no hubiese dejado de saludarle por esos convencionalismos sociales que tienen que cumplirse, pero que no le tendría el afecto y consideración que me inspira, ni mucho menos expondría públicamente cual ayer lo hice que me consideraba honrado con su amistad.

Muy grato me será saber queda satisfecho con la presente carta, y quedándole muy reconocido por las lisonjeras frases que en la suya me dedica, se repite como siempre suyo afectísimo amigo y seguro servidor q. e. s. m.,

Salvador Martínez Moya

Hasta mañana que enviaré otra crónica.

NAVARRO

Espectáculos

Salón Novedades

La empresa de este favorecido Salón anuncia para esta noche un derroche de magníficas películas todas estrenas y de gran sensación. Entre éstas las tituladas «Hero y Leandro» y «Richelieu ó la conspiración», esta última en particular una preciosidad artística, de larga duración, con riquísimo vestuario de época e impresionada maravillosamente, en la que se consigna un episodio histórico de Francia, que parece que ocurre realmente en su proyección, tal es el mérito con que sus intérpretes lo ejecutan. Es una verdadera creación artística de la acreditada casa Pathé, que no tiene rival en Europa para la confección de películas.

Tomarán parte en el espectáculo dos aplaudidos números de variedades.

Los aficionados a admirar la exhibición de películas cinematográficas pasarán esta noche un agradable rato en el Salón Novedades.

Cine-Sport

Anoche llegaron a esta población don Bernardo Llorens y D. Luis Grajales, gerente y representante respectivamente de la nueva empresa del Cine-Sport.

Han llegado dichos señores a preparar la próxima temporada de verano, que ha de comenzar el día 4 del próximo mes de Junio, debatiendo la notable compañía cómica que dirige D. Salvador Soler, y que tan excelente campaña realizó recientemente en nuestro Teatro Principal.

En el local se están introduciendo grandes reformas que le darán un aspecto elegantísimo.

Pronto se fijarán las listas de compañía.

Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANCO

Méndez Núñez, 38.

Sucursal, Princesa, 3.—Alicante

Tribunales

En el Juzgado de instrucción de Pego solamente se ha incoado una causa de la competencia del tribunal popular de aquél partido judicial, cuyo juicio se verá en esta Audiencia en el segundo

cuatrimestre del presente año, sobre delito de homicidio, contra el procesado Francisco Torrent, señalado para el día 4 del próximo mes de Julio.

Entre las causas que se ha decretado la apertura del juicio oral, figuran la de Novela por lesiones, contra Juan José Sánchez, la de Orihuela también por lesiones contra Rafael Mofino Soler y la del tribunal de Jurados del partido judicial de Dolores, por delito de robo, contra Pedro Bas Martínez, habiéndose expedido las correspondientes órdenes para que por los Juzgados respectivos sean citados a comparecer a los procesados y testigos.

Para mañana no hay señalamiento de juicio en la primera sección de esta Audiencia provincial, y solo tendrán lugar varias vistas previas para la apertura ó sobreseimiento de causas instruidas en la capital y sus partidos judiciales de la provincia.

Militares

Se ha presentado en este Gobierno militar el capitán de infantería de marina D. José Pardo, que se ha despedido para Cartagena, á donde va á incorporarse.

— Por el Juzgado de instrucción del batallón cazadores de Alba de Tormes, se cita al procesado Miguel Fuster Belda, natural de Benimacot (Alicante), para que dentro del término de treinta días comparezca ante el primer teniente juez instructor D. Luis Escario Pascual de Bonanza en el cuartel del Buen Suceso, (Barcelona) para responder de la causa que se le sigue por falta á concentración á filas.

— A petición propia ha obtenido el pase á situación de supernumerario, sin sueldo, el capitán de la zona de reclutamiento de Alicante, y querido amigo nuestro, D. Gonzalo Alonso de Santocildes, quien fija su residencia en Orán.

Declaraciones POLITICAS

DEL DOCTOR ESQUERDO

El doctor Esquerdo ha anunciado que emprenderá en el Parlamento una campaña fiscal sin tregua ni cuartel, apuntando la causa de todos nuestros males desde la pérdida de las colonias á la estimación de Europa y América. Manteniendo nuestra independencia apoyaremos á los monárquicos en los proyectos que tiendan al bien del país ó impliquen progreso.

Procuraremos la reforma electoral en las circunscripciones donde se tiende á usurpar á las capitales sus legítimos representantes, pues en Alicante, Badajoz, Santander, Granada, Huelva, Oporto y otras triunfaron los republicanos, decapitándolos vilmente los pueblos segregados á las circunscripciones.

Hasta que se reuna la minoría es imposible trazar el plan.

Oreo que combatiremos el odioso impuesto de consumos.

Defenderemos el servicio militar obligatorio.

Nos opondremos á las guerras de invasión, renunciando á las conquistas de todos los pueblos del mundo, aunque se nos ofreciera antes que no había que sacrificar la vida de un solo soldado.

Defenderemos el arbitraje en las cuestiones internacionales, libertad de cultos, la supresión de los conventos y la enseñanza laica.

Pediremos la construcción de pantanos, la canalización de los ríos, el alumbramiento de aguas subterráneas, la repoblación de los montes, la selección de semillas y razas, aumento de los caminos vecinales, líneas férreas y puertos, especialmente los llamados de refugio.

Pediremos también el fomento de la Marina mercante y de pesca, el abaratamiento de la sal y prohibición de navegar á los menores de catorce años y los que no sepan nadar cualquiera que sea su edad.

Trataremos de foros, inspirándonos en el clamor de la sufrida Galicia.

Pondremos mano en los latifundios.

Insistiremos en la colonización de los terrenos incultos del interior de la península.

Nos esforzaremos por implantar las reformas beneficiosas á los obreros acreditados en el extranjero.

Recabaremos del Gobierno que pague lo que adeuda el Municipio madrileño, apoyando á los concejales para conseguir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, la construcción de casas higiénicas, edificación de escuelas y otras obras que contribuyan al engrandecimiento de la ciudad.

Noticias generales

Weyler á Barcelona

Ha llegado á Barcelona el general Weyler, quien acto continuo se encargó del mando del cuarto cuerpo de ejército.

Buque que llega

Noticias oficiales recibidas en el Ministerio de Marina, dicen que ha fundado en Montevideo el acorazado «Carlos V» que conduce á la Argentina al general Ferrer.

Atraco á unos marineros

En Bilbao tres marineros ingleses se retiraban á bordo y fueron atracados por seis sujetos armados de navajas.

Los carabineros impidieron que el atraco pasase á mayores.

Los carabineros acudieron al oír el silbato de alarma.

Los atracadores se arrojaron al río, huyendo por la ribera opuesta.

Resumen general de las elecciones en Málaga

D. Juan Sol y Ortega, 1.201.
D. Pedro A. Armass Ochandorens, 1.111.
D. Diego Salcedo Durán, 396.
D. Antonio Gómez Díaz, 244.
D. Ignacio F. de la Somera, 25.

Taurinas

En breve se despedirá del público en la plaza de Carabanchel, el aplaudido espada Legartijillo.

En la corrida de despedida le acompañarán Bombita y Machaquito.

Robo á un trabajador

En Barcelona unos rateros han estado á un trabajador que acababa de desembarcar procedente de Buenos Aires, quitándole todos los ahorros de varios años de trabajo.

Hallazgo de un feto

Al practicarse la requisa en la Cate-

dral de Sevilla, ha sido encontrado en la capilla del Mariscal un feto varón, de unos cuatro meses, ignorándose la persona que lo depositara en la misma.

Se pasó aviso al Juzgado de guardia, y éste ordenó que el feto fuera trasladado al departamento anatómico.

Congreso de cirugía

Ayer se celebró en Madrid la cuarta sesión del congreso de Cirugía.

Hablaron doctores de Madrid, Barcelona y Valencia, desarrollando importantes temas.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El escrutinio

En Granada ha quedado completamente restablecido el orden.

La guardia civil custodia los alrededores y pasillos de la Audiencia, donde está rennida la Junta de escrutinio.

Movimiento marítimo

Buques entrados

Vapor Grao, c. Senti, de Huelva y Cartagena, con carga general.

Despachados

Vapor Grao, c. Senti, para Génova y escalas, con efectos.

Idem Antonia, c. Darder, para Colera, con id.

Laud Raimunda, p. Bueno, para Torrevieja, con lastre.

Laud Joven María, p. Moreno, para Tarifa, con id.

Sucesos y accidentes

Denuncias

Por infringir las ordenanzas municipales, han sido denunciados cinco vecinos.

Casa de Socorro

Guardia para mañana:

Médicos: D. Juan Sebastián y D. Alberto Moró,

Practicante: D. Francisco Más.

Nuestro clima

He aquí los datos de meteorología tomados en el observatorio del Instituto de Alicante hoy 13 de Mayo de 1910.

Barómetro 756'4

Termómetro (Secc. 19'0

(Húmedo 16'4

Viento, E. S. E. ventolina; velocidad 325 kilómetros.

Atmósfera, nubosa.

Mar, Llana.

Temperatura máxima al sol: en el vacío 56'0; en el aire, 31'4.

Id. id. del aire á la sombra, 21'4.

Id. mínima durante la noche, 12'8.

Irradiación nocturna, 11'4.

Evaporación en milímetros, 6'40.

Lluvia id., 0.

El catadrático encargado, Antonio Valero.

Canalejas y los consumos

Con el jefe del Gobierno han conferenciado ayer tarde en su despacho del Supremo el ministro de Marina y fiscal de dicho alto Tribunal.

También visitó al Sr. Canalejas la comisión extraparlamentaria contra el impuesto de consumos, para conocer el criterio del Gobierno en tan importante cuestión.

El Sr. Canalejas manifestó á los comisionados que el Gobierno está decidi-

do á realizar la transformación del impuesto en un plezo de dos ó tres años, ocultando las grandes dificultades que existen para llegar á la supresión total.

Dijo, por último, que llegaría á la supresión del impuesto del Tesoro, si esto fuera solución, si los Ayuntamientos se comprometieran á ir haciendo la transformación.

Palabras y... más palabras.

GOTA EN LOS PIES.

Después de tantos años de sufrimientos causados por la gota, viene la ciencia á vuestro socorro. El URICURE, es un producto que ha resuelto por fin el problema de la eliminación del exceso de ácido úrico — causante de la gota — sin requerir un sistema de alimentación especial.

Uricure

Un ejemplo: «Una casualidad Providencial me hizo conocer el URICURE, en la ocasión crítica del colmo de mi mal gotoso. Dos meses había pasado sin dormir una sola noche pues el dolor en la pierna izquierda y dedo gordo del pie me lo privaban. Desde el 2º día de tomar el URICURE hasta la fecha en que me hallo bien,

he podido dormir tranquilo.»

MATEO HIBALGO, Abogado, Granada, el Agosto 1909. Precio: 3.50 pastas la botella. Quien desea una muestra gratis, acompaña este artículo con 50 cts. en sellos de correo y diríjase á D. Carlos María, Calle de Valencia 223, Barcelona.

Noticias

Cuerpo de Seguridad

Los guardias números 33 y 48 detuvieron á José López por amenazas de muerte á Tomás Mas, encontrándole al primero dos facas de grandes dimensiones.

Despedida cariñosa

Anoche en el correo salió para Madrid D. Salvador Canals, proclamado diputado por el tercer lugar de esta circunscripción.

A despedirle á la estación fueron buen número de correligionarios.

Esplá, Muñoz y Vida

Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltaico é incandescentes de filamento metálico, Tántalo y carbón de las mejores marcas, á precios sin competencia.

Telegrafía, telefonía y timbrería. — Pilas y acumuladores, aparatos electro-medicinales y para demostraciones científicas en institutos y escuelas, pararrayos de edificios, líneas y estaciones.

Correas, amiantos, empaquetaduras aceites y grasas para maquinaria.

Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales. Stock Michelin de cámaras y cubiertas para automóviles.

Gran surtido de efectos para automóviles y automovilistas.

Gramófonos, perfumería eléctrica. Inmenso surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

Objetos para regalos. Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

Esplá Muñoz y Vidal. — Ingenieros. Calles de la Victoria, 5, y San Fernando, 26.

¿Será cierto?

Según noticias que se nos comunican y de cuya veracidad no respondemos, parece ser que figuran en la lista para votar compromisarios, algunos señores que no pagan contribución y sin embargo están incluidos entre los mayores contribuyentes.

YA LLEGÓ LO QUE SE ESPERABA Y QUE TANTA FALTA HACIA

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA

GRAN ALMACEN DE CALZADO DE ASUNCIÓN ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y BUONO MÍA. Precios sin competencia é inco-

LA LUCENTINA

bles desde 0'25 el par hasta 25 pta. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está la ganancia. OJO. — No equivoque, ya la conoce bastante!

LA LUCENTINA

CALZADO MALLORQUIN

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE

Almacenes de 'La Estrella'

PRECIO FIJO

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

También se dice que figuran en la lista de votantes algunos fallecidos, entre los que se citan á D. Rafael Díez Rivera Maro y D. Francisco Puoh Pastor y otros.

Algunos electores ya están prevenidos de la combinación, para formular oportunamente la consiguiente protesta.

¿Será cierto?

Los calvos!

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ú otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRIEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, á 2 pesetas frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

Perros vagabundos

Llamamos la atención del señor alcalde sobre la suelta escandalosa que disfrutan en esta capital los perros, quienes vagan por las calles de Alicante con grave exposición de los transeúntes.

No es hoy la primera vez que hemos visto acometido por uno de esos perros vagabundos á un niño, por consiguiente, esperamos de las autoridades que se evite semejante abuso.

Ocasión

Se venden por la mitad de su valor, tres preciosas obras alemanas sobre pintura decorativa, montadas en carpetas. Razón, en la imprenta de este periódico.

Cero y van...

Hemos perdido la cuenta de las veces que hemos llamado la atención del señor alcalde sobre el abuso que supone por parte de la empresa de las aguas de Sax, el que las bocas de riego se encuentren en su mayoría sin tapadera.

Como constituya esto un peligro para el transeúnte, esperamos que el señor Bueno licite las órdenes oportunas para evitarlo.

Lo mismo

Continúan gozando de la más absoluta libertad, los chiquillos que se dedican en la calle de Alfonso el Sabio á

desgajar sin piedad los arbolillos existentes.

Es una verdadera vergüenza que esto ocurra y que las autoridades no tomen ninguna determinación.

Caridad

Se les presenta ocasión á las personas de buenos sentimientos para ejercerla en la casa número 56 de la calle del Socorro, Arrabal Ruig, en donde habita una pobre viuda con cinco hijos é incapacitada para poderse ganar el sustento.

COCHE PARA LOS BAÑOS DE BUSOT

Del Hotel Samper y de la posada de la Balseta, sale á diario, á las dos de la tarde, coche para los baños de Busot, saliendo desde aquel punto, á las siete de la mañana.

Hay carros para equipajes y coche particular para las familias que deseen hacer solas el viaje.

Telegramas

Los republicanos

Anoche se reunieron en Madrid las Juntas provincial y municipal de la Unión Republicana para tratar asuntos de importancia y suma urgencia que no se especifican en la convocatoria.

El triunfo de los republicanos

Los concejales republicanos de Madrid han acordado felicitar al pueblo por el triunfo alcanzado en las elecciones del domingo, y protestar enérgicamente de la conducta del Gobierno en algunas provincias, despojando de sus actas á los candidatos republicanos.

Actitud de Moret

En los círculos políticos de esta Corte se comentaba anoche favorablemente la conducta del expresidente del Consejo, rechazando el ofrecimiento de la presidencia del Congreso.

El cometa Halley

El Observatorio del Ebro ha hecho magníficas observaciones del cometa Halley, que presenta un aspecto sublime.

Militares á Londres

La comisión del regimiento de Zamora que tiene que acompañar al rey á Londres, se halla dispuesta y se ha presentado al ministro de la Guerra.

Militares en Palacio

Invitados por el rey, almorzaron en Palacio los coroneles y tenientes coroneles de los regimientos del Rey y León y los generales Muñoz Cobos y Navarro, regresados de la campaña.

Sol, renuncia

De Barcelona manifiestan que Sol y Ortega ha renunciado al acts.

En vista de ello se la disputarán probablemente el radical Adolfo Beltrán, el nacionalista Carner y regionalista Cambó.

Consejo de Guerra

En el gobierno militar se celebrará mañana un Consejo de Guerra formado por generales, contra el oficial de Administración militar D. Manuel Macías, que abandonó su destino.

Lo presidirá Muñoz Cobos.

Temores del Gobierno

Por personas que se hallan en contacto con prohombres de primera fila de la política española, se sabe que el expresidente del Consejo Sr. Moret, fué llamado á Palacio con gran interés.

Esto ha causado grande revuelo entre los pocos amigos del actual presidente del Consejo.

Maura y Canalejas

Antes de celebrarse el Consejo en Palacio, estuvo el rey confabulando con Maura.

Al salir éste se encontró con Canalejas, y los dos personajes políticos conferenciaron largo tiempo, guardando gran reserva sobre lo tratado.

Reina Victoria Hotel

Restaurant de primer orden.—Almuerzos, 3 pesetas. Comidas, 4 id.

LEASE

Se vende el taller de afilar y todos los artefactos correspondientes á dicho ramo, en la calle de los Angeles, núm. 11. Para informarse deben dirigirse á Joaquina Samper, Bazán, 69, segundo.

Lanas, vadas, armaces, pañetas, granadinas fantasía, tapicería, mantillas, toiles, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido en sombrillas y tapasoles. Trajes de caballero y niño, guardapolvos, camisería, corbatería, cubiertas de metal y piqué, americanas de alpaca de hilo y guerrerías. Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca O. P. á la Sirena. Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador Señor Verdú

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Olesa, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes de tranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 4 á 5

	PESETAS
Saldo anterior...	13.053.151'95
Imposiciones durante la semana...	452.865'79
Suma...	13.506.017'74
Reintegros...	415.043'78
Saldo...	13.090.973'96

Cartagena 7 de Mayo de 1910.

Chic Parisien

CORSE DE JOSEFA PEIRO
ULTIMOS MODELOS
Confección francesa é inglesa
Especialidades de la casa
ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—
CASA EN VALEN IIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Corsés faja para disminuir el vientre; para novias, para estado interesante. Sostenedores de pecho de varias clases y formas. Tirantes para corregir el pecho y la espalda. Se hacen toda clase de corsés á la medida en forma entallada y rectos para trajes Imperio y de Levita é capricho de las señoras. Corsés en forma recta desde 5 pesetas en adelante. Últimos modelos para temporada de verano en corsés de tal y de cintas, para campo. Toda señora de buen gusto debe visitar esta casa, donde encontrará todas las creaciones y caprichos más recientes en el ramo de corsetería.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE FRANCISCO GIMENO OLARES
Se admiten encargos para las líneas de Murcia, Cartagena, Hellín, Crevillente y Madrid. Esta AGENCIA responde de todos los encargos que se le confien, siempre que se declare su contenido. Sagasta, núm. 11 (bajos)—Alicante

CARNE EN POLVO RECONSTITUYENTE

para enfermos, convalecientes y personas débiles, obtenida por Agatángelo Soler, farmacéutico, Regente de la farmacia Viuda de J. Soler Sánchez. Composición: Carne de vaca reducida á polvo, s. a. Consultad á vuestro médico. Frasco grande, 5 ptas. Pequeño, 3. Plaza San Cristobal, 12, Alicante.

EL MECÁNICO

LUIS MORENO PEDRAZA ofrece sus servicios para la composición y limpieza de máquinas de escribir. Calle Pérez Medina, 16, principal, Barrio Benaldís.

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?
EN EL ESPAÑOL

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

El buen gusto

Camisería especial de ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto 17. Calatrava, 17.—Alicante

(82)

GUANAYARA

NOVELA HISTÓRICO-TRADICIONAL

POE

Francisco de A. Cabrera

—Hacéis bien, hijo mío, en pedir que el Espíritu Santo os ilumine, porque lo que abunda no daña; pero Dios que todo lo vé, para quien no hay pasado ni futuro, que lee en los corazones de los hombres mucho antes de que ellos se den

cuenta, fué el que guió vuestros pasos hasta Roma para que tuvieseis la inefable dicha, el inmenso honor la suerte á pocos concedida de que el Santo Padre, el representante nada menos que de Dios en la tierra, os confirmase en la fe. ¿Qué no darían los poderosos del mundo por conseguir una gracia igual? Si los santos sintieran orgullo, vos deberíais estar orgullosos por tan alta distinción.

—Es verdad, padre: en aquellos momentos en que su Santidad me confirmaba, pronunciando frases que inundaban de dicha mi alma, parecíame que un resplandor de luz celestial me rodeaba y que sus palabras eran las de un ángel.

—No es que os pareciera, sino que era en realidad, porque donde existe el Santo Espíritu, la luz divina esparce sus rayos, solo visibles á los ojos de los justos. Visteis vos tales resplandores? Ahí tenéis una prueba indubitable de vuestro estado de gracia.

—¡Oh, gran Dios, cuánto os debo!

—Si, hijo mío, decís bien al decir que mucho le debéis. El Señor os envía ese pensamiento y él os dicta esas palabras. Ahora lo importante para vuestra alma es que sepáis cómo habéis de pagar esa deuda.

—Ilustradme, padre, aconsejadme, decidme lo que debo hacer para agradar á Dios.

—Yo soy un pobre pecador como vos y como todos los hombres y no me siento con sabiduría bastante para inclinar vuestro ánimo hacia el camino moral que os toca seguir. Sois vos el que debéis pedir al Espíritu Santo que os ilumine y que guíe vuestros pasos.

Pero como ministro del Evangelio me es dable predicarlo y en predicación os digo que habiendo preguntado en cierta ocasión un rico á Jesucristo qué tenía que hacer para ser salvo, el Divino Maestro le contestó textualmente: «tandá, vende lo que tienes, dalo á los pobres», «sígueme y serás salvo». Meditad sobre

esas palabras divinas y vos mismo, sin necesidad de mis consejos y resolvid.

—Siendo así, yo quiero seguir el consejo de Jesucristo. Para seguirle lo mejor será que sea fácil. Vuestros paternidades son pobres, como que viven de limosna. Pues daré á la comunidad todas mis haciendas. Venderé mis ganados, mis muebles, mis alhajas y el dinero del producto lo sumaré al que tengo, y yo mismo lo distribuiré á los pobres por donde quiera que vaya.

El padre Rovira no pensó obtener tanto. Habría contentado con alguna cantidad en beneficio del convento y del cenit, algo parecido al donativo de don Hernando. Así fué que cuando oyó que el morisco donaba á la orden todas sus haciendas, cuyo valor ascendía á muchas millares de ducados, abrió boca y ojos de un modo desmesurado por tan halagadora sorpresa; pero disimuló su grata impresión al extremo de que cuando Ben-Ali le miró el rostro para conocer su opinión, puesto que el silencio impe-

raba, su semblante apareció tranquilo y humilde, como si nada le importaran los bienes terrenales.

Pensó objetar lo difícil que sería conceder el hábito á un hombre de los antecedentes de Ben-Ali y de su edad avanzada; pero optó por callar, para que su observación no fuera obstáculo que pudiera hacer reaccionar al morisco en sus expéñdidas ofertas.

—¿Qué me contestáis, padre? —Nada absolutamente. No quiero que veais en mí ningún intento de mezquino interés material. Si el Espíritu de Dios os inspira que debéis hacer lo que habéis dicho, seguid cuanto antes su inspiración.

Si la seguís, si es cosa resuelta el desinterés que demostráis en favor de la religión y en bien de vuestra alma, tomad papel y pluma, escribid y firmad lo que os dicta la conciencia, me entregéis el documento y en su vista veré si puedo alcanzar lo que deseáis. —Dictad vos, padre.

